

Al 31 de Dic. 2012 y s.e.u.o.  
(salvo error u omisión),  
VIVEN DE NUESTROS MAYORES...

Nacidos en

- 1911: Dña. Agustina
- 1912: Eudoxia (4/1), Piedad (23/4) y Mariana (10/10)
- 1915: Teresa (Flérido)
- 1916: Chencho, Paula, M<sup>a</sup> Luisa, Fulgencio (Chen.)
- 1918: Orenco, María (Domic.)
- 1919: Che, Eufrasio
- 1920: Ovidio, Feli, Daciano, Cleofé, Isabel (J. Tomás), Gloria (Enrique)
- 1921: Tomás, Juan (fábrica)
- 1922: Lucinda, Miguel (Tasia), Regina, Leandro, Prudencio (Seráp.), Misericordia "Coya" Elvira (Mesón), Maruja (Alicio)
- 1923: Eladio, Tila (Jeremías), Satur, Teya (Aristón.), Elvira (Eutiquio).

Un "frente de juventudes" compuesto por 34 miembros que, entre todos suman más de 3.000 años.  
¡Ánimo, que aquí ha de haber muchos que lleguen a los 100!

Nacieron en 1913, entre otros, Melchor, Pedro Cid y Manuel Hdez. (los tres fallecidos en la guerra), D. Felicísimo, Vidal, Macario, Argimira, Felicio, Hortensia, Indalecia, Flérido, Juanito (fábrica)...

Se casaron en 1913 entre otros, Matias y Teodora  
Tomás y Cándida (Trinidad)  
Victor y Demetria  
Gaspar y Emiliana  
Felipe y Basilisa



DOMINGO DE LA SMA. TRINIDAD  
PADRE, HIJO y ESPÍRITU SANTO:

Hoy, Dios nuestro, contemplamos lo imposible: tu misterio, tu inmenso ser, la Fuente de toda realidad que eres Tú. Somos tan atrevidos que intentamos mirarte de frente, para verte en conjunto, en una especie de retrato familiar controlado por nuestra inteligencia...

Pero... ¡no! A Tí sólo puedo ceer pero no comprender o abarcar.

Y nos conformaremos en llamarte "Padre Nuestro", como nuestros mayores nos han enseñado y hemos enseñado a nuestros hijos y nietos.

Y ¡gracias! mil gracias por el don de la fe en Tí, Padre, Hijo y E. Santo.



Sacyl

Y SE LLAMA SABINA...

No ha nacido en El Cubo pero sus padres, sus abuelos y toda su familia más directa sí que son de El Cubo.

Vino al mundo en Burgos el pasado 7 de agosto, el mismo día que ventitantos años antes naciera su mamá y el mismo día que el año anterior naciera su primita Sofía.... ¡coincidencias! para ello tuvo que adelantar unos días su venida sobre el "horario" previsto y así lo hizo.

SABINA ha caído "de pie" en casa de sus abuelos maternos y de su abuela paterna por cuanto es la tercera nieta de todos ellos y un "juguete" de carne y hueso para sus primitos Marina, Sofía, Gonzalo y Carla.

Y... ¿porqué se llama SABINA? pues, por herencia de su bisabuela paterna, la que falleciera el fatídico primero de marzo de 1.950 a la edad de 52 años y seis hijos a medio criar.

Bienvenida SABINA, burgalesa, desde ésta tu segunda "patria", El Cubo de Don Sanchito. Que pronto te veamos correr y dar "guerra" hasta cansar a los abuelos.



FAMILIAS NUMEROSAS (6)

JOSE MANUEL y MARÍA (2)

Y en esta familia sí que se da el caso de dos hermanas casadas con dos hermanos: Narcisa y Pepa ("camineras") con Juan y Germán ("molineros").

De pequeños ¿cómo vivían los hijos de José Manuel y María en la casilla "Las Arenas"?

Desde allí venían a diario a la escuela de El Cubo. Siempre había en edad escolar tres, cuatro o cinco que, en el camino y andando, se hacían compañía, menos cuando quedó sola la última, Teodomira que venía atrochando por un camino que iba a dar al km.15 cerca de La Alcoba: así desde los 6 a los 14 años, a la escuela de Dña.

Antonia: sus amigas, Adela (Sr. Manuel) y Fredes (Sr. Serapio) con quienes pasaba los recreos y el tiempo de la comida con parada y fonda en casa de "los camineros" hoy "de la Sra. Isidra".

Vivían, en la casilla de muchas gallinas que comían comida "natural" (así le oí decir a un ingeniero de caminos de obras públicas que las mejores gallinas para el puchero y para el gusto eran las gallinas de las casillas de peones camineros). Y con las gallinas y sus huevos, pavos hasta más de 40 que les compraba Manuel Francisco Garzón de Pozos, cebones que engordaban con bellotas de fincas próximas (con permiso de D. Miguel Moro), y... una burra para los recados.

Teodomira, su nombre indica que "es célebre en su pueblo" y si lo es, es porque este nombre se prodiga muy poco: es de ella y de otra que nació al año siguiente. Nació a las 12 de la mañana de un 4 de abril. Sus padrinos, Gabriel y Amelia. Y los monaguillos de su bautismo, Tomás Holgado y Augusto Morales.

Casó con Manuel, otro "camintero". Vivieron en la casilla de J. Antonio (carretera de La Fuente) y han tenido dos hijos, los dos nacidos en El Cubo por aquello de que en esa situación la "ayuda" de la madre muy "experta" por sus diez embarazosa era muy valiosa. La Sra. Tila la cuidó los niños cuando eran pequeñitos.

Actualmente Manuel-Teodomira viven en Vitigudino desde donde "siguen" la vida de este su pueblo.

José Manuel falleció el mismo día de su santo de 1960 en El Cubo, y María 10 años más tarde en Salamanca.

Manuel se "hizo" de El Cubo de tanto ir y venir a llevar y traer trabajadores del pueblo a las carreteras. Y Teodomira recuerda con agrado, de pequeña, cómo su madre hacía del día de las matanzas una gran fiesta familiar.

EL GUSANILLO DE LA CONCIENCIA

-Ayer, mamita,  
sin que m vieran,  
tomé un rosquillo  
de la despensa;  
y en el momento  
mi mano tiembla.  
¿quién de este susto  
la causa era?  
-El gusanillo  
de la conciencia.

QUIEN POR SU  
CULPA SE HACE  
DAÑO,  
A NADIE DEBE  
ACHACARLO.

UNA CALLE DE NUESTRO PUEBLO

CALLE RIO (14)

Y allá va la calle Río a morir donde su nombre indica, a nuestro Huebra.

Toda ella una cuesta, arranca en la misma plaza y termina... donde "terminó" el álamo de antaño, testigo de nuestros juegos, y que fue "sombra" para la comida de labradores cuando acarreaban...

Calle Río, amplia y generosa, bien conservada, fácil de bajar y más incómoda de subir (como todas las que tienen trazado similar).

Pero esta calle contiene la casa solariega de Dña. Francisca Leyva (la de la Sra. Eudoxia) y la de su montaraz y hombre de confianza (luego de Angel-Pelagia) con su portalillo y algo así como "entrada" o "puerta" a la de la "dueña y señora esposa de D. Alonso de Fonseca...

Calle Río que está bien adornada de plantas y macetas en su inicio. Antiguamente también tuvo su "grifo público", y una herrería (hoy hecha pisos) pero con una nueva "fragua" en su final ya en los cortinos y próxima al río.

La calle Río tiene su curva hasta que desemboca en el Huebra por los pontones grandes y allí conduce todas sus aguas pluviales unidas a las que vienen por la calle Nueva y más abajo por parte de la calle Norte.

De ella sale también la calle Fuente, la que va a dar a la Piñuela y al depósito de aguas antiguo.

Calle Río, espaciosa, ancha y cuesta en buena parte pero que, generosa, entrega todas sus aguas al Huebra en los mismos pontones...